

La problématique de l'autochtonie dans le partage du pouvoir politique dans la ville de Lambaréné au Gabon de 1990 à 2018

Gérémié David MOULECKA,
Docteurant en Histoire Africaine
Département d'Histoire et Archéologie
Université Omar Bongo de Libreville
Centre de Recherche et d'Études en Histoire et Archéologie
geremiemoulecka@gmail.com

Résumé

La ville de Lambaréné, comme d'autres villes du Gabon, a connu des migrations de plusieurs peuples dits allochtones qui se sont ajoutés aux peuples autochtones. Malgré une cohabitation harmonieuse, l'autochtonie est essentielle dans l'échiquier politique de la ville où elle fonde et configure la distribution des postes électifs. Depuis les années 2000, l'autochtonie se trouve toutefois chahutée en raison des velléités des Allochtones à vouloir rebattre les cartes du jeu politique. Fondé sur des sources orales et une bibliographie diversifiée, le présent article, loin de remettre en cause l'unité des peuples, entend faire la recension des éléments probants dans l'administration de la preuve d'autochtonie observée à Lambaréné dans l'intervalle temporel allant de 1990 à 2018.

Mots clés : Lambaréné - Autochtonie - Allochtone - Vie politique - Géopolitique.

The issue of autochthony in the sharing of political power in the city of Lambaréné in Gabon from 1990 to 2018

Abstrat

The city of Lambaréné, like other cities in Gabon, has experienced the migrations of several so-called allochthonous peoples who have joined the indigenous peoples. Despite a harmonious cohabitation, autochthony is essential in the political scene of the city where it founds and configures the distribution of elective positions. Since the 2000s, however, autochthony has been heckled because of the inclinations of non-natives to reshuffle the cards of the political game. Based on oral sources and a diverse bibliography, this article, far from calling into question the unity of peoples, intends to review the evidence in the administration of the evidence of autochthony observed in Lambaréné in the temporal interval ranging from 1990 to 2018.

Keywords : Lambaréné - Autochtony - Allogene - Political life - Geopolitic.